

Der Bürgermeister Sozialamt	Aktenzeichen Gisela Wacker					Datum 04.02.2014 öffentlich	
Beratungsfolge	Termin	TOP	Ein	Ja	Nein	Ent	Bemerkungen
Sozial-, Sport- und Kulturausschuss	19.02.2014						
Rat	26.03.2014						

Betrifft:

Kindergarten Lamersdorf;
Neugestaltung des Außengeländes für die U3-Kinder

Beschlussentwurf:

Das Außengelände für die U3-Kinder des Kindergartens Lamersdorf wird entsprechend dem vorgesehenen Plan neu gestaltet. Die Kosten in Höhe von 18.000,00 € werden gedeckt durch die Spende der Sparkasse Düren für die Kinder- und Jugendförderung 2014.

Begründung:

Im Kindergarten Lamersdorf werden bereits seit Jahren Kinder ab dem vollendeten 1. Lebensjahr betreut. Auf dem Außengelände ist aus dieser Anfangszeit der U3-Betreuung ein geschützter Spielbereich für die U3-Kinder ausgewiesen. Hierbei handelte es sich von Anfang an um eine „vorläufige“ Lösung, da eine Fläche gewählt wurde, die sich „spontan“ für eine solche Nutzung anbot. Im täglichen Betrieb hat sich jedoch dann auch heraus gestellt, dass vor allem der Untergrund (Rasen) bei den überwiegenden Witterungsbedingungen nur bedingt geeignet ist. Es fehlte auch ein Bereich, der bei schlechter Witterung für diese Kinder (krabbeln, kriechen) jederzeit nutzbar ist. Bezüglich der Anforderungen an einen solchen Bereich wird auf die eingehende Diskussion bezüglich der Gestaltung des Bereiches im Kindergarten Lucherberg verwiesen.

Im Rahmen der Einrichtung des Bürgertreffs Lamersdorf im angrenzenden ehemaligen Jugendheimbereich und der vielfältigen Nutzung durch die Dorfgemeinschaft Lamersdorf war es sinnvoll, den bisherigen Außenbereich U3 in den Nutzungsbereich für den Bürgertreff mit einzubeziehen.

Aus diesen Gründen ist somit eine Neuanlage des U3-Außenbereiches notwendig.

Der bisherige Außenbereich soll in Richtung des Haupteinganges der Einrichtung so verschoben werden, dass auch weiterhin ein direkter Zugang zur gelben Gruppe (kleine altersgemischte Gruppe) gegeben ist. Die vorhandenen Spielgeräte werden weiterhin genutzt, allerdings muss der Boden im Hinblick auf den Fallschutz neu gestaltet werden. Hier kommen die gleichen Fallschutzplatten wie auf dem Spielplatz am Indemann zum Einsatz.

Weiterhin muss der Außenbereich zum Bürgertreff durch einen flexiblen Zaun abgetrennt werden. Darüber hinaus erfolgt eine Abgrenzung zum restlichen Außenbereich des Kindergartens durch Pflanzkübel, um hier einen geschützten Bereich für die U3-Kinder zu schaffen.

Unter Berücksichtigung der o. g. Punkte wurde daher in Abstimmung mit der Einrichtung die beigefügte Planung erarbeitet. Kosten entstehen für die Maßnahme wie folgt:

Fallschutzbelag	14.000,00 €
Zaun	3.000,00 €
Pflanzkübel etc.	<u>1.000,00 €</u>
Gesamt	18.000,00 €

Da zum Zeitpunkt der Erstellung des Haushaltsplanes die Einrichtung des Bürgertreffs mit den damit verbundenen Folgen noch nicht bekannt war, müssen die Mittel für die Neugestaltung des Außenbereiches überplanmäßig bereitgestellt werden.

Die Sparkasse Düren hat Mittel für die Kinder- und Jugendförderung 2014 in Höhe von 55.000,00 € gespendet. Diese Mittel werden zur Deckung der entstehenden Kosten verwandt.

Vor der Sitzung findet eine Besichtigung des Außengeländes statt.